

La Restauración De La Iglesia Del Nuevo Testamento

incluso antes de que terminara el período del Nuevo Testamento (33 d.C. - 100 d.C.), se profetizó un alejamiento o desviación de la verdad (apostasía).

I. La Apostasía De La Iglesia Fue Profetizada

en su ministerio personal, Jesús **previó la apostasía**: *"Y se levantarán muchos falsos profetas, y a muchos engañarán"* (Mt 24,11). El espíritu santo hizo que **Pablo profetizara la desviación**: *"Sé que después de mi partida, vendrán lobos feroces entre vosotros que no perdonarán el rebaño, 30 y que de entre vosotros mismos se levantarán algunos hablando cosas perversas para arrastrar a los discípulos tras ellos"* (Hc 20:29-30). **Pablo también dijo**, *"Que nadie os engañe en ninguna manera, porque no vendrá sin que primero venga la apostasía y sea revelado el hombre de pecado[a], el hijo de perdición"* (2 Ts 2:3), y **agregó**, *"Pero el Espíritu dice claramente que en los últimos tiempos algunos apostatarán de la fe"* (1 Tm 4:1). otras escrituras contienen declaraciones similares sobre el alejamiento o la desviación. Los pocos pasajes citados por nosotros nos permitirán verificar que la iglesia estaría peleando abiertamente con los **falsos maestros**.

cuando se cerró el telón a fines del primer siglo, las fuerzas del mal ya estaban obrando para hacer surgir **falsos maestros y una iglesia apóstata** (2 Ts 2:7; 2 Juan 7). Para darte una idea de lo que sucedió cuando los **hombres se desviaron de la verdad**, a continuación presentaré algunos elementos de la apostasía.

II. Profecías Sobre La Iglesia Apóstata Cumplidas

Una de las principales **innovaciones** introducidas en la iglesia fue la **modificación** gradual de su organización. Recuerde que las iglesias en el libro de los Hechos tenían cada una varios ancianos y todos ocupaban puestos iguales (Hc 14:23). Estos **ancianos** también fueron llamados **obispos** (Tt 1:5-7) y solo ejercían autoridad sobre la iglesia donde servían. Cristo fue el único obispo principal o pastor supremo de todas las iglesias (1 Pe 5:4). Los ancianos formaban parte de las diversas iglesias.

En **los siglos II y III** se desarrolló la idea de un **puesto aislado y superior** para el **anciano** en cada congregación. Si dio el nombre de obispo al ocupante de ese cargo más alto, **en un sentido diferente** al que se usa en Tt 1:5-7 para indicar a todos los ancianos. Después de esta innovación, la organización de la iglesia comenzó a presentarse de la siguiente manera; mientras que al principio varios

obispos dirigían cada iglesia local; ahora solo había **un obispo** en cada congregación.

Posteriormente se hizo otra adaptación en la organización de la iglesia y el obispo comenzó a dirigir varias iglesias comprendidas en una determinada zona. Por ejemplo, el obispo de la iglesia en Antioquía no solo representaba la máxima autoridad dentro de esa iglesia, sino que también ejercía autoridad sobre otras iglesias ubicadas en las cercanías de Antioquía.

El Poder De Los Obispos

El **poder de los obispos**, sin embargo, **seguía siendo equivalente**. Es decir, el poder del obispo de Roma, por ejemplo, no era mayor que el de Antioquía. Pero, tiempo después, empezaron a tener posiciones que variaban según la importancia de las áreas sobre las que ejercían autoridad.

Los obispos de la ciudad o metropolitanos prestaban servicios en las capitales de determinadas provincias. Los obispos de las iglesias de Alejandría, Jerusalén, Roma, Antioquía y Constantinopla se hicieron poderosos y se transformaron en patriarcas de una misma categoría. En una carta a Eulogius, obispo de Alejandría, **Gregorio I, obispo de Roma**, declaró que la Sé de Pedro "en tres lugares es la Sé de uno", enfatizando que estos tres lugares donde existía la Sé de Pedro eran Alejandría, Antioquía y Roma. Añadiendo además: "desde entonces é la Sé de uno, y Sé sobre la cual actualmente presiden tres obispos por autoridad divina". Es evidente que **Gregorio**, posteriormente **declarado Papa y Santo por la Iglesia Católica**, no consideraba al patriarca de Roma más poderoso que los demás patriarcas. Mientras tanto, surgió una gran **rivalidad entre los obispos** de Roma y Constantinopla; y cuando el patriarca de Constantinopla, **Juan "el ayunador"**, comenzó a llamarse "obispo universal", Gregorio primero, el patriarca de Roma, lo acusó de usar un título profano, arrogante y perverso. **Bonifacio III**, sucesor de Gregorio, aparentemente no planteó las mismas objeciones y se dice que asumió públicamente este título en 606 d.C. En los siglos siguientes, la **autoridad papal** aumentó hasta que **en los tiempos modernos** (1870 d.C.) el **Papa** llegó a ser considerado **infallible** por el Concilio Vaticano.

La **organización** de la iglesia en el primer siglo **no** incluía esta posición. La **jerarquía y el papado** del catolicismo romano son, por lo tanto, el resultado de siglos de **desviaciones graduales** del plan de organización de la iglesia descrito en el N.T.

Dirijamos ahora nuestra atención a algunos cambios en la doctrina de la iglesia. En realidad, la apostasía ya había comenzado **antes** del final de la era del N.T.

(2 Tes.2:7).

El Sacerdocio

Según el N.T., **todos los cristianos son sacerdotes** (1 Pe 2:5-9; Ap 1:6). Un estudio cuidadoso del libro de **1 Pedro** mostrará que el apóstol escribió a todos los cristianos (esposas, siervos, obispos), reconociendo a todas estas personas como sacerdotes. Ellos constituían un "**sacerdocio real**".

Los **jefes u oficiales** de la iglesia más tarde llegaron a ser llamados **sacerdotes especiales**. Luego se formaron dos clases: **el clero** (los sacerdotes) y **el laicado** (los demás miembros), acentuando progresivamente la desviación de la organización bíblica original.

María, La Madre De Jesús

La posición de María es exclusiva porque fue a través de ella que el Hijo de Dios, Jesús, entró en el mundo y recibió su condición humana. La **posición de María** como **madre de Jesús** dio lugar a muchas **discusiones** en los siglos siguientes. En la actualidad son **numerosas las doctrinas** que se han desarrollado en torno a ella, como las de la Inmaculada Concepción, la Virginitad Perpetua y la Ascensión Corporal a los Cielos. A continuación, daré todas las referencias a María contenidas en el N.T. . Estos versículos revelan que las **doctrinas que exaltan a María no se basan en las Escrituras**. Por ejemplo, la Biblia da el nombre de los hermanos de Jesús y también menciona a sus hermanas, lo que implica que María no permaneció virgen perpetua. Si lo desea, puede **estudiar** los siguientes pasajes: **Mt** 1:16, 18-25; 2:11, 13-15, 20-21; 12:46-50; 13:55-56; **Mc** 3:31-35; 6:3; **Lc** 1:27-56; 2:5-7, 16, 19, 22, 27, 33, 39, 41-51; 8:19-21; 11:27-28; **Ju** 2:1-10, 12; 6:42; 19:25-27 y **Hc** 1:14.

¿Estas Escrituras recién citadas hacen alguna referencia a la inmaculada concepción de María, su virginitad perpetua o su ascensión corporal al cielo? **El silencio de la Biblia** con respecto a **estas doctrinas** muestra que **no provienen de Dios**. De hecho, Jesús negó expresamente la **exaltación de María** sobre otros cristianos. Cuando una mujer le dijo: "*¡Dichosa la matriz que te concibió y los senos que te criaron!*" La respuesta inspirada de Jesús fue: "*Al contrario, dichosos los que oyen la palabra de Dios y la guardan*" (**Lc 11:27-28**). De las declaraciones de Jesús aprendemos entonces, sin sombra de duda, que María **no** es más bendita o más bienaventurada que el más humilde de los cristianos obedientes. Ya que las doctrinas sobre María no provienen de Dios, evidente es que tienen un origen humano y, por lo tanto, son condenadas por Jesús (**Mt 15:9**).

El matrimonio

El matrimonio era **opcional** en el NT, Pablo declaró que debido a la persecución sería mejor que **algunos cristianos** permanecieran solteros (**1 Co 7**), y agregó

que **todos**, incluidos los apóstoles, tenían **derecho a casarse** (1 Co 7:2; 9:5). Pablo consideró tanto el **matrimonio** que lo comparó con la **relación** que existe entre **Cristo y la iglesia** (Ef 5:22-25). En Hb 13:4 leemos: "*Sea honroso en todos el matrimonio, y el lecho sin mancilla*".

El Celibato

El **celibato** (estado civil de soltero) se recomendó **después** del primer siglo, pero seguía siendo **opcional**. Con el paso del tiempo, se ejerció una presión creciente para obligar al clero a una vida célibe. El **matrimonio de sacerdotes** fue finalmente **prohibido**, alegando que se trataba de una orden con autoridad eclesiástica universal, al menos en Occidente. De hecho, mientras Pablo dijo en 1 Tm 3:2 que el **obispo** debe ser el **esposo de una sola esposa**, la **iglesia apóstata** llegó a afirmar que él **no** puede tener esposa alguna. Así, **se cumplió la profecía** de Pablo en 1 Tm 4:1-3: "*Pero el Espíritu dice claramente que en los últimos tiempos algunos apostatarán de la fe...prohibirán casarse*". Alrededor del año 606 d.C., **la iglesia apóstata** había apartado completamente de la doctrina original, **dejando de ser** la iglesia de Cristo.

III. Esfuerzos Para Reformar La Iglesia Apóstata

La historia muestra que diferentes grupos han tratado de reformar la iglesia apóstata a lo largo de los años. Aproximadamente en el **1500 d.C.**, el mundo exigía **una reforma religiosa**. Hombres como Martín Lutero, Juan Knox, Ulrich Zwinglio y Juan Calvino, casi simultáneamente en varias partes de Europa, se proyectaron en el escenario del pensamiento religioso, tratando de reformar la iglesia apóstata, desviada.

Tras la muerte de estos grandes reformadores, sus seguidores dejaron de buscar la verdad de la Palabra de Dios, habiendo aceptado las conclusiones de sus maestros como definitivas. Entonces, en lugar de lograr la unidad en la iglesia del N.T., terminaron fundando **diferentes iglesias** entre ellos.

Los seguidores de **Lutero** se convirtieron en **luteranos**; los de **Calvino**, **presbiterianos**; en 1738, los discípulos de Juan Wesley se llamaron a sí mismos metodistas, formando la iglesia Metodista. La iglesia Bautista comenzó alrededor del año 1550 ... Y así ha sido la historia del cristianismo desde el siglo I. Cada año aparecen más y más iglesias, lo que causa aún **más confusión** para aquellos que sinceramente quieren saber cual la iglesia realmente correcta.

IV. Podemos Restaurar La Iglesia Del Nuevo Testamento

Sería excelente si hubiera una sola iglesia, y si esta iglesia siguiera la **Biblia** como su **única guía religiosa**. Poseídos de esta **noble idea**, hombres de todas

partes del mundo están **abandonando las doctrinas humanas y examinando la Biblia** para conocer cuál es la voluntad de Dios. Estos hombres abandonaron la idea de reformar la religión corrupta y ahora **se dedican a la restauración de la iglesia original** exactamente como fue construida por Jesús (**2 Co 6:17; 2 Ju 10-11**).

Pero, **¿cómo sería eso posible?** En **Lc 8:4-15**, Jesús cuenta **la parábola del sembrador** que sembró semillas en varios tipos de suelo. Algunos fueron productivos y otros improductivos. Jesús explicó la parábola diciendo: *"la semilla es la palabra de Dios"* (**Lc 8:11**). Así es, **la palabra de Dios es la semilla** (**1 Pe 1:23**). Cuando se planta en un corazón malvado, el resultado es pequeño o nulo; pero cuando se **planta en un corazón bueno y sincero, la cosecha es abundante**.

Observe algunas de las características de la semilla. La semilla de manzana siempre produce manzana. La de sandía da sandías. Los seres vivos se reproducen según su propia especie. La semilla de un ser humano da origen a otro ser humano. No hay excepciones. Es una **ley de la naturaleza**.

Otra cualidad de la semilla es que **continúa reproduciéndose** según su propia especie, incluso si pasa el tiempo. Alguien dijo que se plantaron en la tierra semillas de trigo tomadas de una pirámide egipcia de miles de años.

Naturalmente, estas semillas produjeron en la era moderna la misma planta que habían producido hace muchos siglos: el trigo.

En el primer siglo, **la palabra de Dios produjo cristianos** (**Hc 11:26**). **La palabra de Dios es una semilla viva** (**1 Pe 1:23-26**) y dado que produjo **cristianos** en el primer siglo, la **misma** semilla producirá el **mismo** fruto en el siglo XXI. La palabra de Dios nunca produjo fruto con un nombre dado por el hombre. Los cristianos reunidos en congregación fueron llamados "iglesias de Cristo" (**Rm 16:16**). La palabra de Dios produjo entonces **un cuerpo no sectario**, una iglesia sin diferentes sectas. La aceptación de cualquier otra autoridad además de la Biblia (manuales religiosos, credos, concilios, etc.) produce iglesias y nombres sectarios.

Al obedecer **la misma palabra** seguida por la iglesia del primer siglo, los religiosos de hoy pueden lograr **la misma unidad** que existía en esa iglesia: la misma doctrina, el mismo amor, el mismo nombre, los mismos requisitos de admisión, la misma organización y el mismo tipo de adoración.

Conclusión

Desde nuestro punto de vista en la historia, podemos ver de un vistazo tanto el pasado como el presente, verificando que las predicciones de una **apostasía** eran

verdaderas y han sido confirmadas.

El **movimiento de Reforma**, aunque contribuyó al retorno a la Biblia, **no** logró restaurar la sencillez y la unidad de la iglesia de N.T. De hecho, **algunas de las iglesias** que surgieron del movimiento de la Reforma actualmente **están tomando** un curso que, al parecer, las llevará de regreso **a la iglesia apóstata** que intentaron reformar.

Debemos **estar felices** porque podemos elegir una iglesia que no sea ni reformada ni desviada (apóstata). **Podemos ser cristianos** y cristianos solamente, **miembros de la iglesia de Cristo**. La iglesia puede ser **restaurada** exactamente como Cristo la construyó, participando en un cristianismo sin sectas ni denominaciones religiosas. Podemos ser miembros de una iglesia que no es católica, protestante ni judía. No es una denominación no usa el nombre de nadie. Su único libro de principios y guía es la **Biblia**. Los requisitos de admisión son los que Dios estableció en **N.T.**.

La **meta** de todo seguidor fiel de Jesucristo debe ser la **restauración de la iglesia** construida por Jesús. Hombres y mujeres de buen corazón están abandonando diariamente las denominaciones religiosas para dedicarse a la restauración de la iglesia de Nuestro Señor Jesucristo. **Estudiantes de la Biblia** de todo el mundo están **restaurando la iglesia** del Señor a medida que **aprenden y obedecen** el mensaje de Dios revelado en el N.T.. Hay muchas personas en varias partes del mundo que, sin la ayuda de un predicador, ya han comenzado el movimiento de restauración en las ciudades donde viven. Todos pueden participar en el movimiento de **regreso a la Biblia**, si la aceptan como su única guía en asuntos religiosos. En asuntos en los que las enseñanzas de su iglesia son diferentes de la Biblia, **deje de lado las doctrinas humanas y apéguese a la palabra de Dios**. Recuerde que Pedro y Juan dijeron: *"Debemos obedecer a Dios antes que a los hombres"* (Hc 5:29).

Este tipo de **obediencia** es extremadamente **importante** porque Jesús regresará nuevamente para **recompensar** lo bueno y lo justo y castigar a los malvados.